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主席（張議長鎮榮）：               記錄：曾稚椀 

現在起 50分鐘是彭余美玲議員的質詢時間，

現在就請彭余議員開始質詢。 

彭余議員美玲： 

感謝議長、副縣長、副議長還有各處長還有主

任、秘書長還有後面的媒體先生們、女士們，接下來

的時間是本席的質詢時間 50分鐘，現在是 11點 8

分，現在本席開始質詢，首先，我想大家也不用那麼

緊張，一個月時間要坐在這裡也很辛苦，議員質詢應

該美玲是最後一棒，其實也沒有多大的質詢方向要來

請教處長。但是地方的發展；地方要做的事情美玲一

定也要很用心來推廣出去，所以竹東鎮有很多重大的

建設，也要感謝楊文科縣長還有縣府團隊在中央爭取

那麼多經費回來，在竹東有好幾項經費建設，建設歸

建設，但是該要說的、該要講的、該要提醒縣府應該

要完成的事情一定要來完成，首先就是針對竹東最近

5月 13日動工的「竹東客家文化大禾埕」的建設，

大家都知道，有建設才會有發展，有啟動才會有希

望，所以我們竹東客家文化大禾埕的計畫也是竹東鎮
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未來發展希望的一個方向，我想感謝縣長、客委會能

夠為我們爭取 5.5億，包括 4點多億是中央客委會撥

下來的經費，縣府也爭取了 8,000多萬進來，讓我們

這個大禾埕能夠開始啟動，大家都很期待，這 10幾

年來從大禾埕啟動，今天開始我要講到，追溯之前

10幾年來這個地方都是我們很期待能夠帶動竹東最

大的一個標的的一個地方，從開始是客家土樓的一個

建築計畫工程，到音樂村的工程；到現在大禾埕的工

程，可以說一波三折，總算是定案了，這是我們竹東

人大家很開心也很高興的一個地方，也希望竹東的未

來是朝向觀光以大禾埕的方向走，朝向一個觀光發

展，讓竹東能夠很快的成為竹東市，能夠不管是地方

建設也好；商居也好，希望能夠帶來地方的發展，所

以在這裡首先要來感謝楊文科縣長跟縣府的團隊，但

是經費下來大家都知道，大禾埕的建設周邊有很多其

它的建設在那邊，這個地方就是我們未來發展的方

向，有什麼？有轉運站，有轉運站的地方就有停車

場，因為地方的重大建設，往往很多都是沒有停車

場，可是在大禾埕裡面我們看到有整體的停車場在那
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邊，將來竹東鎮的行政大樓、鎮公所、代表會等等都

會到上面去，接下來還有縣府的綜合大樓也會在那

邊，甚至於那天有提到竹東鎮公所，郭鎮長還有縣長

都有提到圖書館也可能會在大禾埕的規劃裡面都會有

呈現，這麼多工程的一個大方向，另外還有一個台泥

之前花了 5,000 多萬做的一個台泥的公園，裡面聽說

之前規劃的時候是有一個紫藤花的走道，應該是會很

漂亮，所以竹東將來在這一塊一定是最漂亮的地方，

也是最符合將來竹東最能夠發展的一個地方，將來也

希望這個地方完成之後能夠帶動其它縣、市；台灣其

它鄉親們能夠到竹東觀光旅遊等等，都能夠來呈現，

讓我們的客家傳統文化能夠延續傳承下去，在這裡這

麼多的方向裡面，縣長有提到要以客家文化發展元素

在裡面，所以我待會要請教交旅處，因為這是您的工

程，縣長不在；那我就請交旅處來回答，因為有很多

的事情是你們規劃出來的，客家文化我常常在講也常

常在提，竹東 80%以上都是客家人，可是真正能夠代

表客家元素，客家文化傳承標的出來的地方，甚至於

建築物等等都沒有辦法完全的表現出來，為什麼？以
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前我們大家都希望竹東火車站能夠有這個條件，讓我

們的標的在竹東火車站周邊的文創藝術園區，還有現

在原民處的幾散園區等等，表現出我們客家文化精神

在裡面，可是都沒有，所以鄉親們在聽到竹東客家文

化大禾埕動工了以後，特別都打電話來詢問我們竹東

的大建設會不會只是一個雷聲大雨點小的一個工程，

很多在那裡都結束了，為什麼？想想竹東火車站是大

家都很期待的一個希望，可是現在都停擺了，文創現

在甚至於根本沒有人在管理，應該是回歸鐵路局了，

另外一個是原創市；我們原住民的一個創區，其實在

那個時候我就有請我們原民處這邊，希望把我們客家

的建築或者等等能夠帶動在裡面，可是沒有顯現，所

以在這裡我要來請教處長，在這種情形下，這一次的

大禾埕有沒有把我們客家精神帶動在裡面，整體的建

築規劃裡面是不是有以客家為主的建築標的出來？希

望處長能夠說明一下，未來大禾埕的規劃方向；它的

計畫是如何？它的時程我知道很快，現在開始動工明

年七月就要完工，在這麼簡短的工期裡面，它能夠呈

現出來的效益是多少？請處長說明一下，謝謝。 
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交通旅遊處陳處長盈州：  

謝謝美玲議員關心竹東客家文化大禾埕的議題，

這個案子真的是好事多磨，經過 6年多的努力，中間

也遇過土地的問題，客委會也一直叫我們要先把問題

解決，所以才在去年底正式核定，因為它算是屬於前

瞻的預算；又要求在明年終一定要結算，所以這部份

其實現在回過頭來看，這整個設計的部份都是透過客

委會審查通過，也是朝一個客家圓樓的意向做配套設

計，整個總樓地板面積是 3,600坪左右，是以地上四

層的規劃，中間會有一個大禾埕的空間，類似客家客

屋前面有一個庭院，大家都在那邊做一些交流，所以

我們現在也在討論孩子生下來能不能健康的長大？所

以我們目前也是在討論後續營運，軟體面怎麼進來？

進來我們再討論，未來一樓有一些大型展演、假日市

集、演藝的劇場，二樓有一些地方創生的小舖、委外

的商店街還有市集廣場，三樓是做藝文展覽、研習討

論跟創客的工作室，四樓是一些青創的音樂練團的空

間還有錄音室、傳統客家音樂還有多媒體的一些體驗

區，我們也是期許這個變成是一個世界的客家音樂重
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心在這個地方，做發展的一個主軸，整個工程來講其

實 5.5億是不夠的，這部份我們後續會有要再增加 1

億的部份，會再尋求一些預算的來源，整體空間可能

要到 6.5億才有辦法讓整個空間到達真正可以使用的

一個額度，所以這個我們也在跟府內的相關局、處在

討論這後續的部份，首先我們要努力完成的就是，因

為這個案子是透過統包的工程，統包商也因為有這個

期程的壓力，本來有部份是屬於 RC建築的部份，因

為這個部份可能會有工進跟不上，所以後來承包商也

承諾全部改用鋼構的方式來進行，來節省整個工期，

我們也會在明年的 7月完成第 1期的結算，就是 5.5

億的部份結算，那在投布的過程我們現在也是針對後

續擴充 1億的部份在做檢討，希望到明年底可以讓它

正式開放使用，這是我們規劃的期程，整個竹東的城

市翻轉整個軸線會如剛剛議座講，會到這個地方來，

因為隔壁還會有所謂的轉運站，上面會有 A、B兩

棟，一個是竹東的行政大樓跟縣政府大樓。 

彭余議員美玲： 

其實這個你不用再說了，因為我剛剛也提到了，
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其實周邊很多的工程都是在那裡，整體發展起來是不

可限量的，所以在這裡；這個地方是最重要的，因為

我剛剛在聽你說，其實我們的一些記者們他們也提

到，我們這個整體的重大建設裡面很多的東西都呈現

出來，甚至於他們有說我們這個地方是在地產業文創

的升級，也是我們傳統藝術文化展演的地方，還有多

元學習的創作，他們內容都是以這個為主，也是要以

音樂為主，其實事實上這個地方我知道將來這整個館

對我們地方是好的，但是我要求的是、拜託的是；規

劃能不能在我們整體圓樓的設計上能夠更明確讓我們

知道客家人的整體方向表現出來？大家都知道圓樓，

大家都到大陸去參訪過，看了他們的圓樓，苗栗也有

一個圓樓，可是圓樓有意義嗎？沒有多大意義，可是

在裡面，我剛剛聽您在提到內容方面是 OK的，可是

它真正能夠讓大家有想要來竹東看看我們竹東這一個

建設的有嗎？除了剛剛你講的一些活動都拿到這邊來

之外，我想以你現在的方向，其實事實上是沒有辦法

的，所以在這裡我希望我們客家的花布還有客家的一

些元素，漂亮的一些顏色等等，能夠在這個圓樓裡面



8 
 

表現出來，甚至大陸有一個圓樓是有一個採光的，都

可以展現出來，讓全台灣省甚至其他人都願意到竹東

來看我們竹東鎮這未來整體的地方發展，能夠造成我

們竹東的商機、觀光的景點，所以我希望在規畫裡面

能夠儘量朝這個方向來走，另外還有一個就是將來的

維護管理，其實每一個重大建設我常常在講，一個維

護管理都很重要，權責人在哪裡？權責單位在哪裡？

就像我剛剛說的火車站失敗的建築就在那裡，一下子

是我們交旅處；一下是哪裡；一下是文化局；一下又

是哪裡等等，我想請問將來維護管理權責是在哪個單

位？還有要如何維護管理？有朝這個方向來走嗎？ 

交通旅遊處陳處長盈州：  

謝謝美玲議員，這個也是我們發現的一個問題，

所以我們也請秘書長要召集府內相關局、處，因為這

裡面是有很多單位來使用，因為它是比較屬於文化展

演的部份，到底最後會由哪個單位？這個我們已經在

府內召集會議，當然我們希望這個場館蓋完之後，後

面的這些團隊可以接進來，或是我們在整個施工過程

營運團隊已經有先進來的話，可以給我們一些修正的
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意見，剛剛所提到的一些涉及室內裝修的一些意象的

部份，我們都可以在這個時間來做調整因應，希望蓋

好不要成蚊子館，這是我們努力的一個目標，以上。 

彭余議員美玲： 

謝謝！這是我們竹東人大家的一個期待，也是我

們大家一起努力，只要將來有一些建設上面的資料，

最初的資料也可以，整體讓我們議員能夠了解，我們

竹東區的議員能夠知道在這裡有哪些建設？哪些規

劃？謝謝你能夠提供出來。 

再來我要請教財政處，財政處有關於竹東鎮頭重

埔段有幾筆土地因為都市計畫的變更，所有權人歸屬

在新竹縣政府，縣府對於這幾筆土地的使用有什麼具

體的方案嗎？請我們的財政處。 

財政處彭處長惠珠：  

謝謝美玲議員針對二重埔的縣府土地規劃利用，

不好意思！因為我不知道議員所指的是哪一塊土地？

是不是事後議員提供給我；查好再回答你？ 

彭余議員美玲： 

我現在跟你講，是頭重埔段 315-14號跟 315-15
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號、316-23號等等幾筆土地，現在是歸屬在新竹縣

政府，縣府在這些土地上使用的具體方案有嗎？我現

在提出了一個土地的方案，我不相信你不知道，都市

計畫裡面已經變更了之後，你這幾筆都不知道嗎？ 

財政處彭處長惠珠： 

不好意思！因為都市計畫不是我們財政處處理

的，所以這幾筆土地我目前不太知道它的用途，那如

果您願意的話，我事後查好之後再給你答覆。 

彭余議員美玲： 

好，那麻煩您事後能夠把具體的方案提供給我，

好，謝謝你。 

再來我要請教文化局，剛剛我們有幾位議員也針

對我們的文化古蹟、文化資產保存的方向都有一些意

見，我請教文化局局長，我們竹東甘屋渤海堂目前它

的進度如何？這個計劃執行情形如何？也希望能夠提

出來，為什麼會提出來？因為古蹟的保存就像大家講

的，剛剛幾位議員也提出來了，我們保存下來之後未

來要推動很辛苦，要如何來維護管理也很辛苦，我待

會有一個建議要請文化局局長能夠提出來，先請你來
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回答這個問題好嗎？謝謝。 

文化局章局長宗耀： 

謝謝美玲議員對竹東甘屋渤海堂議題的關心，竹

東甘屋渤海堂是在 107年指定為縣定的古蹟，之前在

111年已經陸續完成了修護再利用計畫跟緊急搶修計

畫，111年當年也完成了鋼棚架的緊急處置，去年 7

月到今年 6月我們又執行了修護再利用計畫的設計，

也在今年 4月跟文化部的文資局來爭取修護工程經費

6,400萬，辦理相關的修護、監造工作等等的一個工

程，如果獲得核定的話，預計會在 116年底完成修護

的工程，另外像您還關心的甘屋渤海堂，因為保留有

珍貴的彩繪藝術，在我們建築修護工程推動的同時也

會接續的再跟中央來爭取，是不是針對彩繪調查研究

的計畫這一部份跟修護工程再來做補助，如果獲得通

過的話，預計是 117年底會完成相關的作業，修護工

程跟再利用工程完成，剛剛您也關心後續怎麼處理才

是重要，這一部份我們會移交給所有權人來經營管

理，也跟所有權人做一個了解，大概會設定未來成立

一個智慧健康教育的文化園區，用這個來當作地方教
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育文化的據點，甚至來串聯地方文化的資源，帶動地

方文化產業的發展，以上報告。 

彭余議員美玲： 

好，謝謝你回答這麼多，我知道經費來源也很辛

苦，我想我們一起努力，為什麼我會提出來？因為我

覺得竹東鎮的建設沒有很多，我也希望這一個建設工

程能夠來完成，它未來的建議方向我有幾點，這一個

方向剛剛你在提的都已經有了以後，因為它的周邊有

一個湖，雖然不大但是它還是有環湖的步道；還有綠

美化等等的一個步道，讓我們的鄉親或者是以後其他

人來竹東觀光的時候，在我們的古蹟上能夠留下更多

的足跡在這裡，希望未來的方向，我建議希望整體的

發展，不是為竹東河濱公園一個公園而已，還需要其

它鄉、鎮這邊全區的一個方向走，我相信我們竹東的

未來更能夠朝向一個觀光景點為主，希望大家一起努

力，在這裡謝謝您。 

再來我要請教警察局，我在上一次會期有提到竹

東分局重建一個案件，因為那是前任局長的手中在質

詢，請問他接續有移交、連續上我們這個局長嗎？他
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的規劃有在執行嗎？是不是在今年的預算裡面有編列

這些預算來作推動？是不是請警察局局長能夠回答？

謝謝。 

警察局宣局長介慈： 

謝謝美玲議員對於我們警察同仁好的工作環境的

關心，報告議座，這個案件是有交接的，原來的預算

規劃是說要等到竹東鎮戶政事務所在 117年進駐竹東

綜合行政中心，這個綜合行政中心是預定 114年上半

年會發包施工，原址才會提供給竹東分局來使用，我

們目前來講規畫是 114年會向中央及縣府積極爭取經

費，原則是以 115年整體性的規劃重建為目標，計畫

會分 3年來完成施工，現在也考慮到像租金的支付或

者是另外找一塊地去租租金的支付，還是說等到戶政

事務所搬遷之後，因為也考慮到搬遷之後會不會有工

資或者是原物料上漲的壓力？所以我們還會做最詳盡

的評估，整個計畫會報簽呈到縣府做綜合考量以後配

合縣府的決定來辦理。 

彭余議員美玲： 

好，謝謝局長，因為我們 13鄉、鎮可以說幾乎
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分局都已經建的差不多了，只有在竹東裡面好像還有

另外一個鄉、鎮，兩個鄉、鎮還沒有新的分局，所以

在這裡謝謝您！希望在我們這 3年能夠來完成這個工

程，謝謝您！請坐。 

再來請教工務處，68沿線是從 20幾年就開始，

60幾億到現在的 17億，現在不知道工程的規劃到哪

裡了？經費中央有核准下來了嗎？可以再推動了嗎？

68沿線它是從哪邊開始？可以簡單說明一下，是不

是有分第一期、第二期等等？因為我也接到我們另外

一個議員提出來，他在 5月 27日要開一個會議，也

是 68沿線的部份，那是屬於北埔王辰翔議員提出來

的，希望我們過去跟他一起案子能夠來完成，不知道

這條 68沿線是第一期開始？它的經費下來的話要從

哪邊開始執行？希望工務處來說明一下，竹東鎮是一

個全台灣省最大的一個鎮，也希望竹東鎮能夠有交流

道，上個會期有提到二重交流道等等的規劃，也希望

處長能夠來回答現在的進度如何了？請處長回答。 

工務處戴處長志君： 

謝謝彭余議員針對台 68延伸到軟橋這個案子的
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關心，這邊先大概說明一下，因為二重交流道的部份

是屬於交旅處，後續的部份再請他來補充，我針對台

68的部份進度來做個說明，現在這個案子事實上在

期末報告的階段，進度的部份，5月 27日北埔的王

議員他有提出一個說明會，要我們工務處前去進行說

明，這個部份我把這個案子的路線大概簡要說明一

下，一期的部份是由竹東大橋上坪溪的右岸為起點沿

著橫山到竹 39；跨過上坪溪接到竹 39，二期的部份

因為有一些民意有各自的意見，所以二期的部份現在

有左岸跟右岸兩個方案。 

彭余議員美玲： 

二期是在哪個地方？二期的地方在哪裡？ 

工務處戴處長志君： 

二期就是在一期它延伸到軟橋，現在就是針對延

伸到軟橋這個部份是要走上坪溪的右岸或者是走上坪

溪的左岸這兩個部份，一期的部份基本上就是我剛才

說的就是由竹東大橋上坪溪的右岸為起點然後沿著橫

山的範圍然後再接近竹 39的時候跨越上坪溪後續接

竹 39然後到北埔這是一期的部份，經費的話就誠如
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議員所說大概是 16億到 17億，這部份 5月 27日在

北埔應議員的要求開完說明會之後，我們會在 6月到

7月的時候會辦期末的審查會，另外期末審查會結束

之後也會辦地方的說明會，把這個方案做最終的報

告，整個報告定案之後，環境影響評估現在其實也在

作業當中，我們的目標是在年底把這個工程的經費做

提案的爭取，以上報告。 

彭余議員美玲： 

好，謝謝，其實很多鄉親們希望解決這個二十幾

年塞車問題，鄉親們真的希望這條道路能夠趕快來完

成，他們希望能夠快一些，所以我們在開會的時候在

5月 27日之後能夠儘快的，不要拖到 7月的一個開

會方式，讓這一項工程能夠儘快來完成，我們也很怕

太慢了，以後中央不編列預算到我們這邊來，所以希

望儘速完成可以嗎？ 

工務處戴處長志君： 

沒有問題，只要環評通過之後我們立即提報工程

經費的爭取，以上報告。 
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彭余議員美玲： 

好，謝謝，請交旅處二重交流道的規劃案。 

交通旅遊處陳處長盈州：  

謝謝美玲議員關心二重交流道的進度，這部份也

感謝議會在去年有通過縣款來支應這可行性評估的費

用，這案子已經在 5月 16日完成發包，後續我們就

開始進行規劃，依高速公路設置、增設跟改善交流道

的設置原則，規定必須要地方做完可行性評估之後來

報中央，中央核可之後會接續辦理後續的綜合規劃，

之前我們會去考量，因為科三的整個主要道路系統我

們要去跟它銜接，所以會去考量周邊的整體運輸路

網，還有整個工程的可行性跟技術上面是不是可行？

另外就是經濟效益的部份還有財務計畫還有整個建設

的必要性，因為這個增設交流道的費用、用地跟徵收

用地相關的行政費用都必須要地方自籌，中央不負

擔，中央只有做工程經費的部份，工程經費的部份地

方也要負擔 12%，所以這整個在評估來講我們會很謹

慎，未來案子已經啟動了我們也會去做地方的期中跟

期末的說明會，整個期程我們希望在明年的下半年能
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夠完成，然後來提報高工局審查，如果說整個高工局

同意之後，後續繼續配合都市計畫變更的部份我也會

跟產發處合作，因為地方現在就是希望用地也可以透

過區段徵收，這兩個期程我們來努力，如果說我們都

市計畫的變更可以搭配科三期的變更可以納入區段徵

收，那當然可以節省我們縣政府的財政壓力，這個我

們一起來努力就是希望明年年終的時候計畫提報給中

央審查，中央能夠最快速的給我們回應的話，可以搭

配到科三期的期程我們就會跟科三期的期程來做配

合，以上報告。 

彭余議員美玲： 

因為科學園區三期可以說是停滯了 5、60年，希

望科三期跟交流道能夠同步，因為在竹東鎮真的也沒

有交流道可以銜接，希望我們大家一起努力能夠把它

完成，謝謝您。 

接下來我要請教環保局，這個大家都問過很多次

了，可是我也要在這裡提到焚化爐的部份，焚化爐幾

時能夠營運？營運量如何分配？如果你沒辦法說明就

請你書面來給我說明也沒關係，另外，營運之後的回
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饋金我們知道有百分之多少是回饋地方？縣府來統

籌，該怎麼來回饋？其它縣市他們如何做？我們縣政

府應該就如何來完成這個東西，其實有很多的事情，

不是說我們回饋金要多少(要很多、很多)，然後讓他

們造成營運上的問題，其實也不是很好，只是說這個

回饋金希望能夠用在周邊的地方，能夠讓周邊達到回

饋金補助這個方向，是不是可以請你回答？再來第二

個問題是說竹東堆置的垃圾場清運的方式，將來這個

地方竹東鎮要如何把這一塊怎麼來做？將來是不是有

這個規劃？請你說明，謝謝，可以簡單一點。 

環境保護局蕭局長宏杰： 

謝謝美玲議員對於廢棄物的關心，焚化爐大概在

今年年底就可以開始試燒，大概明年年終的時候可以

商轉，每天的處理量是 500噸，500噸裡面第一優先

的是，每天新竹縣產生多少的民生垃圾它就必須要來

處理，回饋金部份的話，依照縣府跟廠商的合約，縣

內的廢棄物是要提撥 100塊；縣外的廢棄物是要 600

塊，這個部份我們會有專戶保管，回饋的地區包含了

焚化爐範圍內 3公里所在的範圍，回饋金自治條例這
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個部份我們已經在 3月 29日有跟里長他們還有議員

做過說明，我們也搜集了大家的意見會再來修正，跟

里長們再做討論之後就會開始走行政程序，希望在下

半年能夠送議會來做審議。 

竹東廢棄物部份的話，因為今年度年初的時候是

我們新竹縣垃圾處理最艱困的時候，竹東在 3月 13

日達到最大的堆置量是 10,862公噸，目前我們也爭

取到宜蘭跟嘉義縣來協助我們去化，到了 5月 20日

(也就是今天)我們現在的統計量大概是竹東堆置

7,869公噸，我們預計每個月大概會去化掉 1,000公

噸，預計大概明年上半年我們就可以把竹東的暫置垃

圾全部清除完畢，以上報告。 

彭余議員美玲： 

好，謝謝！一起努力，我相信焚化爐營運之後對

於我們的垃圾之類的問題都會完成，不會再堆積造成

污染。 

接下來我要請問副縣長，因為我有 2個提案(2

個建議)，想請副縣長能夠帶回去給縣長，建請縣府

75歲以上能夠補助看診掛號費這個部份，掛號費希
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望能夠每人每月補助 500元，為什麼？因為老人年金

一直沒有再調整，我希望在長者的福利上能夠針對這

個問題能夠多一點，因為長者慢性病人愈來愈多，所

以 75歲的長者是不是每人能夠補助這 500塊？希望

帶回去也要視我們的財政為主，第 2個就是建請縣府

65歲以上補助健保費，很多的長者都是一樣，到了

65歲可以說沒有辦法去工作，可是它健保費一直在

漲、一直在繳，其實事實上補助健保費很多縣、市也

都在做，我希望我們新竹縣能夠朝這個方向；能夠補

助，因為去年的衛福部有提到重病等等在 65歲以上

都有做健保費的補助，或者是健保費全免的部份，能

夠減輕長者生活的負擔，我想這 2件請副縣長能夠提

出去，能夠幫我們長者的福利多爭取。 

再來第 3件不是我竹東的事情，是新埔的事情，

我很納悶，我看到新聞粄條節為什麼會在竹北辦？實

在讓我不了解，其實事實上我相信其它縣、市聽到要

吃粄條一定會到新埔、到竹東、到其它地方，可是為

什麼會到竹北來辦一個板條節？其實事實上這個問題

我也不懂，我下一次碰到客委會副主委我也會請教他
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這個問題，現在在這裡我想要請教副縣長，在竹北我

們要吃粄條請問有哪裡可以吃得到粄條？是不是請副

縣長能夠提一下，謝謝。 

陳副縣長見賢： 

謝謝美玲議員，針對你剛才所提第一個問題 75

歲以上看診是不是能補助門診費用 500塊？因為衛福

部在最近公佈各醫院可以自行調整掛號費，所以每一

家醫院的掛號費不一定一樣，這個我們會視財源狀況

來弄，至於 65歲健保費，大家都知道勞保跟健保都

幾乎快要破產，其實健保費我們在中台 8縣、市聯誼

的時候有提出來，到時候可能就是中部的、新竹縣、

新竹市、苗栗、台中、彰化、雲林、嘉義、南投，我

們幾個縣、市會共同向中央來爭取，竹北市公所它是

每個月 500塊；一年就是 6,000塊，竹北市公所已經

行之有年了，他們是有補助竹北市鄉親的健保費用 1

年是 6,000塊，這個到時候我們會跟中部幾個縣、市

共同研議辦理。 

至於粄條節為什麼辦在竹北？我也很納悶，大部

份的新竹縣鄉親吃粄條應該都到新埔吧！竹東吧！竹
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東我記得美玲議員還有湯圓節，其實竹北客家人口的

比例並不高，但是這要辦在哪裡？是客委會決定的，

客委會他們出錢的；他們決定的，像剛才美玲議員很

關心大禾埕的事情，大禾埕的事情我非常感謝楊長鎮

客委會主委及 2位副主委都是竹東人，一個范佐銘、

一個周江杰，當初他答應楊縣長，後來我帶著鎮長跟

幾位議員非常關心，到客委會去做最後的確認，然後

他們經費撥下來才有那天的動土典禮，我們希望大禾

埕能趕快蓋好，誠如美玲議員所提的，最重要的要有

文化的元素、客家的元素在裡面，以後那就是竹東鎮

的鎮中心，希望新竹縣政府各局、處一定會努力把這

件事情做好，謝謝美玲議員。 

彭余議員美玲： 

好，謝謝副縣長，為什麼我會問這個問題？其實

事實上，因為要改變不容易，希望說如果新埔沒辦法

辦，我們竹東鎮能夠辦這個粄條節也是不錯，為什

麼？最起碼現在(待會)就吃飯時間了，如果跟著我到

竹東去我馬上就有粄條可以吃，可是在竹北我真的不

知道在哪裡可以吃得到？所以在這裡我就覺得很納
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悶，下一次如果我有碰到兩位副主委，我也請教他一

下，竹北到底要在哪裡吃粄條？這是輕鬆一下，讓我

們在場的好朋友們想想竹北有哪裡可以吃得到粄條？

今天的質詢就到這裡，其實還有一些議題要來詢問，

可是沒有關係，我想縣府都很用心在做，我們一通電

話你們都能夠幫我們來解決，其實事實上並不需要在

議事堂上直接的詢問；直接的質詢你們才願意幫我們

做，一通電話你們都願意來幫我們議員，為民服務的

時間都能幫我們做好，在這裡謝謝你們，一個月的時

間剩下短短幾天，我相信一起努力，我們新竹縣的一

些建設、福利我們一起努力，謝謝大家，今天的質詢

到這裡，謝謝。 

主席（張議長鎮榮）： 

謝謝彭余美玲議員的質詢，今天的會議在此告一

段落，散會前請議事組報告下一次的議程。 


